

## DOC. DE LA SESSION No 18

Les desservants et curés qui s'y sont succédé, sont :

le R. P. François Carpentier—Récollet	de.....	1738 à 1741
“ “ Hyacinthe Amiot—Récollet	“ .....	1744 “ 1745
M. Leclerc—Missionnaire	“ .....	1747 “ 1748
le R. P. Alexis Duburon, Récollet	“ .....	1748 “ 1750
“ “ Dubrun—Récollet	“ .....	1749
“ “ Bonaventure, Récollet	“ .....	1749 “ 1752
“ “ Justinien Constantin, Récollet	“ .....	1753 “ 1761
“ “ Didace Clèche, Récollet	“ .....	1760 “ 1762
“ “ François Théodore, Récollet	“ .....	1762 “ 1766
M. Jean Marie Verreau—1 <sup>er</sup> Curé	“ .....	1766 “ 1783
“ “ L. M. Jean	“ .....	1783 “ 1785
“ “ Antoine Lamothe (32 ans curé)	“ .....	1785 “ 1817
“ “ Arsenault	“ .....	1817 “ 1823
“ Joseph Decoigne	“ .....	1823 “ 1829
“ Louis Poulin	“ .....	1829 “ 1843
“ Charles Poiré	“ .....	1843 “ 1846
“ Frs. Morin	“ .....	1846 “ 1847
“ Frédéric Caron	“ .....	1847 “ 1851
“ Antoine Racine	“ .....	1852 “ 1853
“ David Martineau	“ .....	1853 “ 1856
“ James Nelligan	“ .....	1856 “ 1868
“ Antoine Martel	“ .....	1868 “ 1885
“ Frs. X. Gosselin	.....	_____
“ Narcisse Fortier	.....	_____
“ Adalbert Blanchet	.....	_____
“ Edouard Carrier—curé actuel	.....	_____

La paroisse de St-Joseph possède un magnifique couvent dirigé par les Sœurs de la Charité.

*St-Ludger*—C'est vers 1880 qu'eurent lieu les premiers établissements dans cette région—qui faisait alors partie de la paroisse actuelle de St Samuel et du Domaine de la Couronne. Elle fut desservie comme mission d'abord en 1885 par M. le curé de St-Sébastien et ensuite par le curé de St-Samuel M. Garon. Il n'y a pas eu d'érection canonique mais par décret la mission fut établie le 19 sept. 1893. La construction de l'église remonte à 1901. Le presbytère actuel bâti en 1895, servit temporairement de chapelle.

Les archives de la paroisse sont :—

- 1° Les Registres des Baptêmes, des Décès et des Mariages.  
Vol. I. depuis 1897 jusqu'à date.
- 2° Le Registre des Délibérations de la Fabrique.  
Vol. I. Depuis 1895 jusqu'à date.
- 1° Curé M. Tél. Soucy depuis sept. 1899—il y est encore.

*Ste-Marie*. Cette paroisse, une des plus grandes et des plus importantes de la Beauce a commencé à s'établir dès les premières années du XVII<sup>e</sup> siècle. Elle était déjà desservie comme mission en 1737 et eut son prêtre résident en 1767. Ste-Marie a été la paroisse-mère de plusieurs autres ; de là l'importance qu'il convient de donner à ses registres et aux autres documents précieux qui y sont conservés. Son érection canonique date de 1770 et sa première église paroissiale fut bâtie en 1780. D'autres églises l'ont remplacé dans la suite. Une construite en 1857, et bénite en 1859, c'est l'église actuelle.

Une chapelle dédiée à Ste Anne, y a été bâtie par la famille de feu Son Eminence le Cardinal Taschereau, comme ex voto, c'est un lieu de pèlerinage, le jour de la fête de la Bonne Ste-Anne.